

Adiciones a la Avifauna del Parque Nacional Natural Munchique. Cauca.

■ Alvaro José Negret

Durante los trabajos de campo que se realizan en el parque Munchique y áreas aledañas, dentro del proyecto de estudio de viabilidad para la declaratoria de un corredor de conservación de la biodiversidad del Pacífico colombiano, han sido registradas varias especies de aves que no estaban incluidas en el primer listado de la avifauna, publicado en el número 6 de esta misma revista:

Crypturellus soui (Hermann, 1783)
Biragua, Chorolita, Culimba.

Es una especie muy frecuente en rastrojos y áreas cultivadas de la zona cálida del pacífico de Cauca y Valle. Fue registrada en área del Parque Munchique en el sector de El Cóndor (noviembre de 1994) en la zona de colonización sobre la cuenca del río San Joaquín.

Por su pequeño tamaño, la coloración críptica y su comportamiento tímido, esta especie es bastante difícil de observar en el campo, pero su inconfundible voz la delata fácilmente.

Leucopternis princeps (Sclater, 1865)
Gavilán patiamarillo, Gavilán grillo, Príncipe

Este Gavilán es una de las especies más frecuentes en los bosques subandinos del sector de La Gallera, El Cóndor y Tambito. Ha sido registrado en numerosas ocasiones y su omisión en la lista de aves del parque se debió a un error de transcripción durante la edición de la pasada publicación.

Generalmente se le observa solitario o en parejas sobrevolando áreas montañosas intervenidas.

Otus ingens (Salvin, 1897) Morrocoy Amarillo

-Es un ave poco frecuente y ha sido registrado en las selvas andinas del lado oeste de la cordillera occidental. Ha sido observado en tres oportunidades en

sectores de densa vegetación en el camino de acceso a la reserva de Tambito.

Nyctibius griseus (Gmelin, 1789)
Dormilón gigante, Mirapalcielo.

Un ejemplar fue observado y fotografiado en la localidad de La Gallera, (1750 m.) en un área de colonización aledaña al Parque Nacional Munchique. El ave permaneció desde febrero hasta octubre de 1993 utilizando el mismo tronco para posarse durante el día.

Heliomaster longirostris (Audebert & Vieillot, 1801) Picacho, Colibrí de garganta roja.

Es un ave errática y ocasionalmente frecuente en algunos lugares como el enclave xerofítico del sur del Valle del Patía, donde se coleccionaron en abril de 1992 dos ejemplares para el Museo de Historia Natural. Recientemente (Agosto de 1996) registramos un ejemplar macho en las riberas del río Tambito (1.100 m), dentro de la reserva privada de Tambito, aledaña al Parque Nacional Natural Munchique.

Grallaria flavotincta (Sclater, 1877)
Peón de pecho amarillo

Esta especie es considerada endémica de la cordillera occidental colombiana. Se le ha registrado en dos oportunidades sobre la vía que conduce a la localidad de 20 de Julio, próximo a la cabaña del Parque nacional Munchique (1800m). En Marzo de 1994 se observó una pareja en actitud precopulatoria.

Grallaria cucullata (Sclater, 1856)
Peoncito de cabeza naranja.

Fue registrada por primera vez en la reserva de Tambito por el ornitólogo Paul Salaman en un área de vegetación densa e intervenida a 2.100m.

Piranga leucoptera (Trudeau, 1839)
Cardenal de alas blancas

Es un ave bastante rara en la región occidental del Cauca, ha sido registrada en dos oportunidades sobre las copas de los árboles en la reserva privada de Tambito. Las dos observaciones se han realizado sobre bosques primarios a una altitud de 1100m.